



三小だより

教育目標

かしこい子
やさしい子
たくましい子

栃木第三小学校だより

令和4年

6月17日発行

文責 学校長[服部雅弘]

修学旅行

5月18日(水)・19日(木)、6年生が一泊二日で会津方面に修学旅行に行ってきました。天候にも恵まれ、美しい会津の自然や歴史、伝統文化を満喫できました。昨年や一昨年の6年生と同じように感染症対策について、旅行業者と何度も打合せを重ね、見学地だけでなく、バスや泊まるホテルにも密を避けるような協力をお願いしました。バスに関しては、昨年同様2座席に一人で座るようにし、2クラスですが、3台のバスを用意しました。ホテルは、三小だけの貸し切りにしていただいたり、間隔を空けた食事会場、余裕をもった客室を確保していただいたりしました。また、食事に関しては、昨年同様感染症対策を考えていただき、マスクや手袋をした状態での安全なバイキング方式の食事となり、子供たちは大喜びでした。



<美しい五色沼>

<1日目> まずは、会津藩校である日新館を見学しました。江戸時代の国内において、日新館の教育力は、トップレベルを誇っていたようです。その日新館の学びの様子を見ることができました。特に什(じゅう)の掟「ならぬことはならぬものです」は、今の時代においても守らなければならないことがいくつもあり、昔から人として大切にすべきことは、不易であると改めて感じました。



お昼は、会津の郷土料理であるわっぱ飯を「割ぼう田季野」で熱々のできたてわっぱ飯をいただきました。とても美味しく、子供たちも満足していました。



その後、鶴ヶ城と白虎隊の墓がある飯盛山を見学しました。美しい鶴ヶ城の姿に思わず見とれてしまいました。白虎隊の壮絶な自害の話の聞き、子供たちとさほど年齢の変わらない少年たちの死を思うと心が痛んでなりません。また、登りと下りがすれ違わない工夫された作りのさざえ堂は、子供たちの好奇心をかき立てていました。



飯盛山の近くで赤べこの絵付け体験を行いました。一人一人が思い思いの図柄で絵付けして、世界で一つだけのオリジナル赤べこが完成しました。一生の思い出の品になりそうです。



宿は箕輪スキー場のホテル「ホテルブルミエール箕輪」に泊まりました。床や柱がすべて大理石でできた素敵なホテルでした。夕食は、子供たちが楽しみにしていたバイキングでした。子供たちにはフルーツポンチが人気でしたが、会津の郷土料理「こづゆ」も美味しかったです。ホテルの方々が細部まで感染症対策に気を遣ってくださり、安心して一晩過ごすことができました。本当にありがとうございました。



<2日目> 2日目も好天に恵まれ、新緑が美しい五色沼のハイキングを行いました。新緑の木々の葉の隙間から降り注ぐ木漏れ日の気持ちよさ、日光を反射し、様々な色に輝く水面の美しさに心が躍るようでした。



五色沼ハイキングのゴール地点でもある檜原湖で、モーターボートに乗りました。美しく光る湖面を左右に水しぶきを上げながら進むモーターボートは気分爽快で、降りた後、「もう一



度乗りたい。」という声がたくさん聞こえてきました。檜原湖からは、磐梯山の噴火の跡もよく見えました。

2日目のお昼は、これも会津地方の名物料理である喜多方ラーメンです。できたての喜多方ラーメンはとても美味しかったです。さらに嬉しいことに、やはり名物のあげまんじゅう付きでした。



最後の見学地は、野口英世記念館の見学でした。会津が生んだ世界的な名医である野口英世の生涯や功績を分かりやすくまとめて展示してありました。

この一泊二日の修学旅行は、会津の歴史や文化、自然を肌で感じる事ができた実りある二日間となりました。この旅行を支えていただいた、旅行会社の方や会津地方の方々、そして保護者の皆様、本当にありがとうございました。

本校ならではの教育

プール開き

6月6日(月)にプール開きを行いました。密を避けるために、運動委員



会中心に放送により行い、児童は、各教室で放送に耳を傾けていました。本校では、着替えも密を避けるために、体育館や特別教室等を使って行っています。プールに入るクラスの数は、コロナ禍前、複数の指導者の目で安全を確認するために2クラスずつ行っていました。密を避けるために1クラスずつ入るようにしています。1クラスですが、複数の目で安全確認するために、担任以外の先生たちも全面協力して、二人か三人で指導するようにしています。

1年生ようこそ週間

以前は、「1年生を迎える会」という形で行っていましたが、全体が集まると密になってしまうということで、5月23日(月)～

27日(金)の1週間かけて行いました。給食時の校内放送を使って、1年生を紹介したり、学校クイズを行ったりしました。また、2年生以上で分担し、メッセージを書いたメダルや王冠を作り、5・6年生が代表して密にならないように渡しました。嬉しそうな1年生の顔、優しい5・6年生の顔がとても素敵でした。



とちぎ未来アシストネットの活動 …地域の絆が深まっています



資源物回収

6月7日(火)～9日(木)に、今年度2回目のアルミ缶回収を行いました。

今回は、児童だけでなく、保護者の方が、地域の方に預かった大きな袋を3袋も持ってきてくださいました。また、地域の方が時々持ってきては、自転車小屋に置いてくださっています。本当にありがとうございました。今後もよろしくお願いします。



落語クラブ

今年度から、クラブ活動の中に、「落語クラブ」を新設しました。本校学区に、「栃木落語の会」の代表をなさっていて本校の卒業生でもある小林正男様が

おられ、前々から「いつでも教えに行くよ。」という温かい言葉をいただいていた。落語という伝統文化の良さを知り、表現力の育成にも役立つので、今年度新設することにしました。まだまだ始まったばかりですが、子供たちは生き生きと取り組んでいます。



PTA活動

奉仕作業

6月4日(土)と11日(土)にPTA奉仕作業を行いました。

密を避けるために、町内別に2回に分けて実施しました。普段子供たちだけでは、手の届かないところをきれいにしていただきました。本当にありがとうございました。おかげで、子供たちも気持ちよく学校生活を送ることができます。

